

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 35 (2008)
Heft: 6

Rubrik: Retrospectiva del año

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

■ La crisis financiera mundial ha puesto en peligro **incluso la existencia de UBS**. El principal banco suizo había sido ya fuertemente vapuleado por la crisis de los créditos inmobiliarios en Estados Unidos, con un balance de pérdidas anuales de 4000 millones de francos en 2007 y de 12 000 millones entre enero y marzo de 2008. En un año, con el impacto de la crisis de los mercados bursátiles, las acciones de la UBS han perdido más del 60% de su valor, y el gigante ha anunciado la supresión de 6000 puestos de trabajo. Y pese a haber realizado con éxito una recapitalización de 13 000 millones el pasado febrero, UBS



no sale del atolladero financiero. El gran patrón, Marcel Ospel, se retira con un paracaídas dorado. Durante el tercer trimestre de 2008, el banco registra salidas de capital superiores a los 49 000 millones. Entre la espada y la pared, decide pedir ayuda al Estado. La Confederación pone en marcha un plan de rescate mediante el cual se descarga el balance de UBS de activos con poca capitalización, por la cantidad de 68 000 millones, es decir 6 000 millones aportados por el Gobierno y un préstamo de 62 000 millones del Banco Nacional Suizo.

■ En Ginebra, los científicos del Centro Europeo de Investigación Nuclear (CERN) han puesto en marcha su acelerador gigante de partículas, el LHC, ante unos 9000 físicos procedentes del mundo entero. Se espera descubrir vestigios de la invisible «materia negra» de la que supuestamente se compone más del 96% del universo. El proyecto, con un coste esti-

mado en once mil millones de francos, ha sido seriamente en puesto tela de juicio por algunos científicos que temen que el experimento genere un agujero negro que engulla todo el planeta.

■ En septiembre, el consejero federal **Hans-Rudolf Merz** fue víctima de un accidente cardiovascular. Tras una convalecencia de solo seis semanas, regresó al Palacio Federal en noviembre. Durante su ausencia, su colega del Departamento Federal de Justicia y Policía, Eveline Widmer-Schlumpf, asumió sus funciones provisionalmente, dirigiendo el Departamento Federal de Finanzas.

■ Suiza ha entrado oficialmente en el Espacio de Seguridad **Schengen**. Una vez llevadas a cabo las necesarias adaptaciones estructurales y jurídicas, la UE dio luz verde para finales de año.

■ Los suizos ganaron **seis medallas** en los Juegos Olímpicos de Pekín. Roger Federer y Stan Wawrinka consiguieron el oro en dobles de tenis, mientras que Fabian Cancellara se alzó con el oro en el contrarreloj de ciclismo.

■ El **Euro 2008 de fútbol** fue un enorme éxito con una afluencia de público nunca vista en las ciudades anfitrionas de Zúrich, Basilea, Berna y Ginebra.

«Un torneo de una calidad extraordinaria en un ambiente sensacional», dijo Michel Platini, Presidente de la UEFA. Para el equipo de Suiza, los cuartos de final tan esperados en suelo helvético se evaporaron después de dos partidos solamente. La era de Köbi Kuhn ha terminado,

y ahora inicia la del alemán Ottmar Hitzfeld y la clasificación para la Copa Mundial de la FIFA Sudáfrica 2010.

■ El nombramiento de la grisona **Eveline Widmer-Schlumpf** al Consejo Federal ha levantado ampollas. Tras la fallida tentativa de la UDC de forzarla a dimitir, excluyó del partido a la sección grisona que apoyó plenamente a su representante. Esta escisión de la UDC dio vida al partido **conservador democrático (PCD)** en los cantones de los Grisones, Berna y Glarus, y cuenta asimismo entre sus filas al consejero federal Samuel Schmid.

■ El mandato de **Jean Ziegler** como representante de la ONU terminó en abril; Ziegler, sociólogo, trabajó durante ocho años como ponente especial de la ONU sobre el derecho a la alimentación. No obstante, este infatigable polemista no se jubila: unos meses después publicó un nuevo libro, «El odio de Occidente».

■ La hostelería suiza ha logrado en 2008 los mejores resultados de su historia. La demanda aumentó un 4,5%, alcanzando un récord histórico, con casi 37 millones de pernoctaciones. Según los cálculos del BAK Basel Economics, se prevé una disminución en la estación invernal, mientras que no se cuenta con una recuperación de la demanda turística antes de finales de 2010.

■ Los trabajadores de la empresa de transportes de mercancías **CFF Cargo** convocaron una huelga para protestar contra la pérdida de 400 puestos de trabajo en las sedes de Bellinzona, Basilea, Friburgo y Biel. Tras un mes de huelga en Bellinzona, la empresa suiza de ferrocarriles, CFF, renunció a sus medidas de reestructuración.

■ El Presidente de la Confederación, Pascal Couchebin, tuvo que explicar por qué, en 2007, el Consejo Federal destruyó en secreto **documentos sumamente importantes**

y delicados relacionados con un supuesto tráfico de material nuclear.

Couchebin declaró que dicha información no debía caer en manos peligrosas, pero subsisten las dudas sobre la legalidad de tal procedimiento.

■ La navaja que llevan todos los soldados del país seguirá siendo fabricada en Suiza. En competición con otros seis fabricantes, entre ellos varios extranjeros, la sociedad **Victorinox** fue elegida para producir la nueva versión de este emblema nacional.



El oceanólogo Jacques Piccard, padre del aventurero Bertrand Piccard, ha fallecido a la edad de 86 años. En 1960 batió el récord de profundidad en la especialidad de inmersión en el fondo del mar con su submarino, a 10916 metros de profundidad, en el Foso de las Marianas. El suyo fue un récord aún no superado.